

Serie Provincial: Pasando la media rueda...

A cargo de Amaury M. Valdivia Fernández



Pese a la abundancia de marcadores "abiertos", el torneo ha tenido muchos momentos de tensión. El martes, por ejemplo, Vertientes estuvo a punto de completar una espectacular remontada frente a Camagüey.

Foto: Orlando Durán Hernández

La doble victoria de los Príncipes de Camagüey sobre los Criollos de la Academia (6-0 y 8-5) distinguió la jornada de este jueves, séptima dentro del calendario de la 40 Serie Provincial de Béisbol. Tras esos resultados, los capitalinos pasaron a comandar la tabla de posiciones del torneo, que este sábado reinicia sus acciones con los mismos semifinales del año anterior "confirmando tarjeta" para regresar a la discusión de medallas.

A seis rondas de que concluya la etapa regular ya se pueden anticipar varias conclusiones. La primera, que no habrán sorpresas durante el presente calendario (las potencias del último lustro se mantienen como "inalcanzables" para el resto de los equipos); la segunda, que urge trabajar en la mayor parte de la provincia para que los logros de algunos territorios (Minas y Sierra de Cubitas, por ejemplo) no sean la excepción.

A poco puede aspirarse cuando tres municipios de tanto peso como Florida, Guáimaro y Vertientes se mantienen a la zaga, por no hablar ya de la debacle de Nuevitas, que este año ha alcanzado tintes dramáticos. Sumadas, esas demarcaciones agrupan casi un tercio de la población de la provincia y—sobre todo las tres primeras—han sido cuna de buena parte de nuestros mejores peloteros.

Nadie olvide que en la Provincial comienzan los empeños mayores.

TABLA DE POSICIONES:

Camagüey (13-3), Academia* y Sierra de Cubitas (12-2), Esmeralda (12-4), Minas (11-3), Santa Cruz del Sur (10-3), Florida (7-7), Guáimaro y Sibanicú (6-8), Carlos Manuel de Céspedes y Vertientes (4-10), Nuevitas (1-12), Najasa (1-13), Jimaguayú (0-14).

*No pasa a la semifinal.

Como un jonrón en antena

El jueves 22 de mayo del 2014, por primera vez en su historia, Radio Florida se convirtió en planta matriz de una transmisión deportiva. La ocasión no podía llegar de la mano de otro evento que no fuera la Serie Provincial de Béisbol, no podía tener más protagonistas que las novenas de Florida y Camagüey, y más escenario que el emblemático terreno del "Ignacio Agramonte".

Fernando Montero, el narrador, no duda en recordar aquella tarde como uno de los momentos más significativos de su carrera frente a los micrófonos. Lo dice muchos juegos después, cuando las ondas de la emisora que "viste la verdad con palabras" ya han llegado desde puntos tan distantes como Nuevitas o Sibanicú, siguiendo siempre a los Azucareros en su andar por el clásico beisbolero provincial.

La historia se repite cada martes, jueves y sábado mientras dura el campeonato, con variaciones que solo dependen del escenario de la subserie. Si transcurrirá en otros municipios, Fernando y Arcilio Peláez, su compañero de "fórmula", abordan bien temprano el ómnibus del equipo; si los encuentros tendrán lugar en Florida, ya saben que su tarde volverá a "escribirse" en el terreno que lleva el nombre de El Mayor, el mismo que sueñan ver algún día convertido en el estadio que merece su ciudad.

"El 'Ignacio Agramonte' es nuestro mejor escenario y a la vez nuestro mayor reto", apunta Fernando, "allí tenemos que usar una sombrilla grande, gorras y camisas con mangas, si no, no hay forma de aguantar el sol de la tarde". Pero el ejemplo de los cientos de aficionados que siguen de pie, estoicamente, cada doble juego, pesa más que cualquier dificultad práctica.

"Muchas voluntades se suman para hacer posible una transmisión de la pelota en Florida", explica Arcilio, quien alterna la dirección de la revista *Ámbito Deportivo* con los comentarios de los partidos. "El Inder nos ayuda en la transportación y el pago de la línea



Foto: www.floridacuba.wordpress.com

telefónica, nuestro técnico —Marcos Baños— ha llegado a aportar su propia computadora y otros equipos para que podamos trabajar en lugares que no tienen todas las condiciones requeridas, y el anotador, Justo Luis Álvarez mantiene actualizadas las estadísticas de la selección local, algo determinante en un torneo como este".

Único entre las radios municipales de Camagüey, el empeño floridano archiva ya experiencias que van más allá de la Serie Provincial: en el 2014 pusieron en antena el primer Nacional de Béisbol femenino, cuya final se jugó en el vecino Carlos Manuel de Céspedes, y se han convertido en seguidores habituales de la Liga Azucarera, incluso cuando se desarrolla en otras regiones.

Se trata de una apuesta segura, piensa José Díaz Hernández, el director de la emisora. "Los estudios han demostrado la aceptación que tiene la pelota. Los oyentes nos reportan audiencia hasta en el horario de los juegos de la mañana, cuando mantenemos la programación habitual y solo intercalamos pases al terreno. Ya durante la transmisión en vivo de los segundos choques, desde la 1:30 p.m., el nivel de sintonía resulta mucho mayor".

La mejor confirmación a sus palabras llega en las tardes de cada martes, jueves y sábado, cuando en todo Florida se escuchan los detalles del nuevo compromiso que hace salir al terreno a los Azucareros. Mientras sigan en competencia, así será.

Albornoz, esa promesa



Foto: Ramón Barreiras Valdiés (Periódico Vanguardia)

Una división del punto frente a su homólogo holguinero Rider Díaz bastó para que el Maestro Fide camagüeyano Carlos Albornoz (registro personal de 2 456) terminara a la cabeza de la semifinal nacional masculina de ajedrez, que hasta el lunes pasado acogió la ciudad de Santa Clara.

Albornoz aseguró, con 7½ puntos de once posibles (cuatro triunfos y siete tablas), su presencia en la final del juego ciencia de la Isla, que desde este jueves transcurre en el mismo escenario de la etapa de ascenso: el Palacio del Ajedrez Guillermito García.

Allí sienta plaza entre una decena de consagrados que incluye a los Grandes Maestros

Lázaro Bruzón (Las Tunas), Isán Ortiz (Holguín), Yuri González (La Habana) y Yusnel Bacallao (Matanzas), quienes lo superan ampliamente en cuanto a experiencia y puntaje ELO.

Cualquiera que sea el resultado, para nuestro muchacho puede considerarse un significativo paso de avance, que confirma su excelente actuación del año 2016. Durante el calendario precedente, Albornoz alcanzó la condición de novato de su deporte en Cuba, luego de liderar por doce meses tres categorías del ranking nacional: la sub-16 años, sub-18 y sub-20. Comenzando enero, su ELO lo posicionaba en el puesto 19 del escalafón cubano.

TREBEJOS EN LA VILLA

La octava edición del Torneo de Ajedrez Fundación de la Villa sesión por estos días en la capital agramontina, con la presencia de unos 150 trebejistas llegados desde catorce provincias. La competición está dividida en cuatro categorías y repartirá sus premios entre mañana y el lunes, tras seis rondas de enfrentamientos. El "Fundación de la Villa" tuvo su primera edición en febrero del 2010.

•Yang Fernández Madruga



DESDE EL COLCHÓN

Sus títulos en los Campeonatos Nacionales de Lucha Fueron las cartas de presentación con que la jovencita Laura Herin (55 kg.) y el librista Davián Quintana (61) lograron agenciarse el gallardete de mejores atletas de la provincia de Camagüey durante enero. Del primer mes del año también fueron reconocidos los monarcas nacionales de la lucha paralímpica Yusset Montejo (84 kg. del estilo clásico) y Ariel Basulto (66, del libre).

Los quince años de Laurita no fueron óbice para que saliera al colchón a imponer condiciones; Quintana, por su parte, repitió su corona del 2016 y aseguró uno de los cupos en la preselección de la Isla.

HOCKEY POR PARTIDA DOBLE

Con representación en ambos sexos, Camagüey participa desde ayer en los torneos nacionales de hockey sobre césped, con asiento en Ciego de Ávila. El bronce del femenino y el cuarto lugar del masculino aseguraron la participación de la provincia en la actual edición de la justa, en la que solo cuatro territorios cuentan con presencia en los dos géneros. Los buenos resultados de los hockistas lugareños han sido posibles gracias al trabajo de atletas y entrenadores, y al respaldo de una donación realizada por la India.

•Orlando Seguí Aguilar

LSB, EL COMIENZO MÁS DIFÍCIL

Con una importante victoria sobre Capitalinos (77-68) se inició para los Tigres de Camagüey la Liga Superior de Baloncesto, cuya primera etapa clasificatoria ocurre desde el jueves en Santiago de Cuba. La tropa que comanda el experimentado Yordanis Jaca no podía esperar un organigrama más complicado, pues ayer viernes —en su segunda salida a la duela— tenía previsto medir fuerzas ante los siempre peligrosos Búfalos de Ciego de Ávila. El concentrado en tierra indómita también cuenta con el protagonismo de Pinar del Río, Matanzas, Villa Clara, Guantánamo y el conjunto anfitrión.